

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXII

Capital en mes. . . 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Martes 25 de Agosto de 1914

(Se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9431

Para tubo digestivo, riñones, artritismo y evitar infecciones gastro-intestinales,

## Agua de Borines

Reina de las de mesa

Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

## Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos y enfermedades de las Vías Genito-Urinarias.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

## CASA DE BAÑOS

DEL

## DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrión, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

## Sandías y Melones

superiores a 0.25 l. k'lo. Almacén de frutas y vinos de Alejandro Ortega, Berrugnete, 8 y 10.

## Tomás R. Alonso

MEDICO

Consulta: de once a una

S. Francisco, 18, 2.ª, derecha

PALENCIA

## Andrés Martín

Maestro Estuquista Revocador, ofrece sus servicios pudiendo ver sus trabajos en la casa de la calle Mayor n.º 21, de Don Julio Saenz, y en el Hotel Samaria.

Avisos en Palencia, calle Mayor 112 Droguerías; en Madrid Hortaleza 108, Tienda.

## CUENTOS DE LOS MARTES

### Peñas adentro

La noche antes había llovido; todos los proyectos, todos los planes, todas las combinaciones desplomábanse en aquel momento crítico, como se desploma una ilusión al choque brusco con la realidad.

Arido era el camino que había mos de recorrer guiados por ese entusiasmo juvenil que impele al espíritu a explorar lo ignoto y extraño, y triunfante en la audaz tentativa, le hace recrearse en la contemplación de lo engañosamente conquistado.

Las nubes disiparon al cabo todo temor y la aurora rompió las tinieblas para mostrarse magnífica; doblada de áureos destellos; nimbada de azul celeste; encantada. en un vergel de pasionarias, margaritas y violetas; excelsa, entre el canto alado de los pájaros, fecunda, entre el despertar del campo; materializada, entre el retorno de los negocios...

Regía la máquina siniestramente al avanzar por el carril brillantísimo y negro, como el diamante, y al trepidar de los vagones acariciába-

mos sin querer la idea de una catástrofe, esa idea letal que se esconde tras una sonrisa pero que en ningún viaje nos abandona.

Tan pronto ante nuestra vista se extendía ingente y verdoso valle; como un mar de doradas espigas al impulso acariciador de viento se inclinaban, dando la sensación de un cortés saludo, a nuestro paso. Después, enormes desfiladeros precedían a paisajes en cuyo fondo un brazo plateado de mar corría como un niño que a andar empieza. Casuchas negras por el humo encerraban en su seno criaturas de andrajos vestidas, martirizando levemente a un can paciente ó haciendo patear al gato con las cintas de sus pequeñas abaracas. ¡Deliciosa vida de muñeco mimado!

Silbaba estridente la locomotora y un momento después la luz huía de nosotros; un sordo rumor helaba la sangre y el aire frío, húmedo del túnel se nos internaba como un perfil invisible como una enorme inyección de hielo...

Más tarde, al volver a la luz, a la vida, el tren atenuaba la marcha, se escuchaba el murmurio del puerto, la quietud, la plena tranquilidad que la tierra nos infunde.

El sol, al rielar sobre la arena, semejaba un inmenso disco. El mar, apacible, se extendía infinito hasta chocar con las azuladas nubes. A nuestros pies, enormes desfiladeros de piedras; prontas a resquebrajarse, se presentaban. Era grandioso aquello!

Nuestra misión empero no era admirar estos soberbios paisajes de bellezas incalculables. El punto de mira se hallaba aún más lejos; en inusadas playas donde sus arenas no han sido aun holladas por pies humanos, donde la naturaleza ha sido salvaje arquitecto que ha dado formas variadas a las piedras y ha construido un rincón donde la brava de las olas se estrella sin estrépito en el granudo suelo, pero con ayes lastimeros y roncós en las férreas peñas que se imponen al mar retándole a singular combate.

Bordeamos por la inhabitada costa del mar; a nuestro paso nada extraordinario encontramos: postes bajos para responder a la destructora acción de los vientos; torreones árabes deshechos y agrietados por el tiempo; en pleno mar, a respetuosa distancia, unas lanchas sardineiras, muertas, aguardando a que la red llene sus laberínticas entrañas; a nuestra derecha, al cabo de la verdinegra llanura de arbustos y mala yerba poblada, se difuminan los bermejos tejados de la próxima aldea; un faro orienta nuestra marcha, es el único vestigio de vitalidad que se encuentra. En la apilada casucha que bordea el faro, unas muchachas jóvenes cosen afanosas; una de ellas deja la labor sobre la silla do está sentada, y llevándose a la vista unos anteojos de mar, nosotros nos pavoneamos con cierto aire donjuanesco. Una alambra familiar y retorcida nos priva acercarnos a ellas...

Los desfiladeros lindantes al mar se suceden; el mar comienza a rizar sus aguas y un airecillo saturado de oxígeno nos empuja. Alguna blanca y encañonada nubecilla aparece en las alturas al mismo tiempo que unas lejanas campanitas dejan oír un sonido tan débil que más parece el de la esquila de un diminuto cordero.

Las tierras bordeantes a la playa virgen do vamos, abiertas se hallan en grandes trechos, esperando impacientes la nueva tormenta que desgarrar por completo la herida

que otras anteriores hicieran. Por una garganta enervante marchamos; está mojada y resbaladiza. Un manantial fresco y comfortable salta a nuestros pies; sus aguas brillando como una luz en las tinieblas, se despeñan, para acabar su vida en la playa virgen.

Las nubes mezclan su blancura con cierto color plumizo. El mar deja ver unos rizos blancos y juguetones.

La playa es ya nuestra. Colón, desembarca en la Isla de Santo Domingo.

Es un lugar largo y estrecho, bien cuidadas sus arenas por el engañoso Cantábrico; en baja mar adquiere la forma de media naranja; cuando está en auge la de un cuarto menguante de luna...

Nos internamos por un costado peñas adentro, azotados de vez en cuando por las olas que empiezan a romper con estrépito. Con nosotros llevamos las viandas que hemos de preparar en aquellos lugares recónditos. Andamos torpemente, vencemos obstáculos pétreos que ponen pavor a nuestros rostros. Hemos abandonado la playa; nos encontramos entre peñas, acorralados, sin defensa, aislados, si el mar frunce el ceño...

Y así como a Cristóbal Colón los salvajes ofrecían oro a cambio de los botones de sus uniformes, de sus cintajos, de mil invaloradas chucherías, a nosotros el mar nos arrojaba palos, pajas, arbustos, para alimentar el faego que calentase nuestras viandas, quizá como agradecido de nuestra visita.

Las nubes tornábanse negras y corrían imprimiendo en su viaje ese fatídico sello de tormenta; el mar rabioso azotaba, salpicando nuestros vestidos, el viento también entonaba su canto tétrico en aquél horrísono terceto...

—Viene la tormenta—clama uno.

—Ya pasará—replicaba otro.

—¡Cuanto me acuerdo de la joven del faro, daría la comida por volver a verla!—decía un tercero indiferente a lo que pasaba.

—Tu siempre el mismo, pero me parece que de esta hecha no consigues tus propósitos—respondió yo.

Un quebrado ignífero pareció tragar el cielo; el trueno descargaba su pavorosa carga y los grifos de lo alto se abrían para dar paso al agua; la niebla totalmente cubría la costa y las nubes se confundían con el mar.

Arreciaba furiosa la tormenta; el vendaval intensificaba el temporal deshecho; nuestro acceso a las peñas do estábamos se hallaba cubierto por las olas; hubo un momento que pensamos encender una fogata que llamase la atención de algún buque mercante.

Sin embargo, pronto se serenó el cielo huyendo los nubarrones como un malhechor después de cometer punible fechoría; el mar comenzaba al descenso, las olas lamían las peñas con dulzura, bañándolas como a Diana; el inmenso de azul se decoraba; unos rayostibios y vergonzantes pugnaban por salir...

Calados hasta los huesos retornamos al pueblo por la parte opuesta a la de la venida. El pueblo vestía de gala, en el centro de una risueña plaza, un tablado con cuatro gallardetes retenían a unos cuantos músicos que obedecían a una batata descuidada. Un señor fuerte entraba en aquella plaza con un bastón de mando precedido del chisto y del tamboril; dos hombres que detrás venían clavaron en la tierra una lanza cada uno; cesó la música y comenzó el aurreku...

Al tomar el tren mi amigo volvió a exclamar compungido.

—Cuanto me acuerdo de la joven del faro; perdería el tren por verla!

SIRO F. DE RETANA

## CARTA DE MADRID

Agosto 24

Sr Director:

Es triste sino el de los países que no tienen una fuerza incontrastable que les permita obrar libremente sin temores de contingencia alguna y en caso de que esa libertad de acción se trate por alguien de coartarla estén discretamente preparados para imponer su voluntad a los que pretenden ponerla cortapisas.

Véase el ejemplo de Bélgica que en estos momentos atraviesa tan aguda crisis que acaso sea su fin como nación. Es un ejemplo que otros países débiles deben tener presente y no desdeñar, si el caso de encontrarse en dilema parecido al que a Bélgica se presentó ahora, se les presentase.

Las circunstancias parece que a nuestro Gobierno, tan bien y tan patrióticamente orientado desde que la guerra europea se planteó, ponen dificultades en el camino. A estas horas hemos de consignar a fuer de sinceros que la intranquilidad de pasados días vuelve a renacer. Nada se había dicho de que esta mañana los ministros se pensaran reunir en Consejo. Los reportes políticos nos disponíamos a visitar en su domicilio al jefe del Gobierno, como lo hacemos a diario, cuando el teléfono nos avisó de que el señor Dato quería evitarnos la molestia de no hallarle allí.

Los ministros celebraban Consejo a las doce en Gobernación y allí mantendríamos nuestra charla cotidiana con el primer ministro del Rey.

La noticia de que se celebraba inesperadamente este Consejo alarmó a las gentes, por creer que algo grave debía ocurrir que motivara la reunión no anunciada. Y aunque el jefe del Gobierno y los ministros han tratado de desvanecer estas alarmas, persisten. Y persisten sin duda alguna, en nuestro leal entender, con sobrada razón. Algo anormal pasa aunque patrióticamente lo oculte el Gobierno que no puede proceder mejor de lo que está procediendo. La labor de Dato jamás será suficientemente agradecida por el país.

Con una persistencia digna de todo encomio, se obstina en mantener nuestra neutralidad; ni siquiera expectante como algunos han pretendido que sea, sino absoluta, plena, de indiferencia total para todos los beligerantes en esta formidable contienda de una época en que se blasnaba de civilización y en que pasiones mal sostenidas han venido a demostrar que la civilización era una vana palabra cuyo contenido era tan bárbaro, tan cruel, como el espíritu de los tiempos en que la fuerza era la única norma definitiva de todo derecho.

Contra esta nuestra actitud justa, conveniente, patriótica, parece que surgen falaces acechanzas de ambas ramas de potencias beligerantes. A estas horas posible es que nuestro gobierno esté requerido de una parte y de otra para adoptar medidas que, so pretexto de ser afianzamiento de nuestra neutralidad, en realidad nos conduzcan a romperla.

¿Será cierto que alguien nos habla de que artillemos nuestras cos-

tas? ¿Será posible que alguna potencia haya hecho ciertas indicaciones al gobierno español para utilizar alguno de nuestros puertos como punto de apoyo, como base de sus operaciones?

De todo esto se habla en los círculos. Y los rumores son harto insistentes y harto significativo que el consejo de ministros se haya reunido inesperadamente y que hoy se haya anunciado otro consejo para el miércoles y que se diga que ahora los consejos serán frecuentes.

Sentimos contristado el ánimo pensando otra vez en que los buenos propósitos de Dato, el gran patriota, que en esta ocasión se está acreditando de estadista prudente, se estrellen ante la fuerza de que carecemos aquí y que otros tienen muy superior a la nuestra.

Únicamente nos alienta la esperanza de que el Gobierno no desmayará en su labor y que sea posible, gracias a la terquedad en afirmar este deseo, que es el del país, sortear toda dificultad que lleve camino hacia el rompimiento de la neutralidad.

Bergamín, una de las cabezas mejor organizadas del Gobierno y hombre que está totalmente identificado con el presidente, ha dicho hoy al entrar en Consejo: Tan partidario soy de la neutralidad, que en el caso de que causas de fuera obligaran a abandonarla considerando que en ello encontraríamos nuestra ruina, yo no sería ministro.

El ejemplo de Bélgica no ha caído, como se ve, para el Gobierno en saco roto. Confiamos en que el destino nos favorezca y en la serenidad del Gobierno.

Pero no ocultemos que sobre todas esas confianzas, el optimismo no puede ser tan grande en estos momentos angustiosos que tienen en ebullición las pasiones desatadas de medio mando. ¡Que Dios nos ayude!

M.

## Información general

### De la Región

#### Zamora

En sitio denominado *Los pelambres*, ha aparecido el cadáver de un hombre ya de edad, que hasta la fecha no ha podido ser identificado.

Se cree se trata de un suicidio.

#### Valladolid

*Arrollada por el tren.*—El tren mixto número 31 arrolló en el kilómetro 260 de la línea del Norte el sábado último, cerca de la estación de Cabezón, a la vecina de este pueblo Edmunda Alonso Bastero, la que murió instantáneamente.

Dicha joven marchaba en unión de otras por la vía después de recoger el carbón procedente de la tirada del tren de balastro, con dirección a Cabezón cuando fué alcanzado por la locomotora.

#### Asturias

#### Gijón

*Un herido gravísimo.*—En la carretera de la Costa, frente a Begoña, fué herido un joven llamado Agustín Fombella, natural de Cifño, que había venido a Gijón a los toros.

Dos transeúntes lo recogieron, llevándolo a la casa de socorro, donde le apreciaron una terrible cuchillada en la región hipogástrica derecha.

Lo único que pudo decir es que lo herió un tal Manolo, de Sama.

#### Oviedo

*Conflicto obrero.*—Ayer por la mañana, una comisión de contratistas de obras visitó al señor gobernador civil para anunciarle que se ven precisados a suspender los trabajos de los edificios que se construyen en Oviedo, debido al considerable aumento del precio de los materiales.

El señor Bustamente les anunció que convocaría para esta tarde a la junta directiva de la Cámara de Comercio para tratar de tan importante cuestión, a fin de evitar que centenares de hombres se vean sin trabajo.

Andalucía Sevilla

La neutralidad de España.—Han sido depositadas en el Gobierno civil muchísimas tarjetas, significando a los Poderes públicos el deseo de que España mantenga la actitud de neutralidad en que está colocada ante la guerra europea.

Entre las tarjetas abundaban las de distinguidas personalidades de esta capital.

En las listas han firmado en idéntico sentido numerosos obreros.

Se han recibido de los pueblos de la provincia infinidad de telegramas y cartas de adhesión.

Cádiz

Un cabo mata a su esposa.—Un cabo de la Guardia civil disparó el revólver contra su esposa, matándola. Se ignoran los motivos.

El matrimonio tenía varios hijos. Ha sido preso el agresor.

Valencia

Dob'e crimen.—En la calle de Covarrubias, un zapatero, hombre de cincuenta años, llamado Vicente Roger, enloquecido por los celos, echó mano de un martillo y con él le machacó la cabeza a su mujer, Desamparado Rubio, de treinta y nueve años de edad, y después, al ver que la Policía penetraba en su habitación, se disparó un tiro en la sien derecha, muriendo en el acto.

Presenció el trágico suceso un niño de un año.

PARADOJAS

La princesa

Recordáis aquel ministro español que, habiéndole levantado sus paisanos un monumento, les rogó guardaran la estatua hasta después de su muerte, pues le era insostenible pensar que podían apedrearle en efígie?

Una princesa rusa da una muestra de mayor sensatez. Esta princesa posee un collar de perlas magnífico; vale más de un millón. Y la princesa sabe que, exponiendo las perlas a la admiración de las gentes, suelen algunas enmormentarse de ellas con más entusiasmo del que conviene a su propietaria. Verlas y amarlas es el primer paso para desear poseerlas. La princesa sabe, como sabía el ministro, que es peligrosa la exposición. Si apedreamos o quemamos una efígie antipática, sentimos—hay, por lo menos, quien siente—un impulso irresistible de apropiarnos lo que nos agrada.

Si el ministro hubiera sido un hombre sensato, dijera: «Ahí me las den todas.» La princesa lo es, y por serio, ideó este plan: hacer una, como si dijéramos, estatua de su collar; un collar en efígie, pero sin alma, un collar de perlas absolutamente iguales a las suyas, pero perlas muertas, artificiales, falsas, en una palabra. Y una vez construido el collar, lo exhibe coqueta y hasta descaradamente, mientras guarda el bueno, el de las perlas finas, vivas, ricas en la caja de hierro del Banco nacional.

Nada le importa perder el collar falso ni que se lo roben; y aun se reirá el día que así ocurra. En cuanto a ella, luce lo mismo. Todo el mundo cree que es auténtico el collar; y lo esencial es que lo crean. Y si alguien lo advirtiera, le bastaría saber que la princesa tiene el auténtico guardado en el Banco para hallarla igualmente adorable. ¡Adoración por un millón! Que el mundo es así, nos basta saber que un hombre es rico para admirarle y respetarle, aunque no veamos su dinero, ni su dinero le sirva para nada.

Con billetes de Banco, con cheques, con pedacitos de papel hace un millonario lo mismo que la princesa con su falso collar de perlas; asombrar al mundo con apariencias engañosas.

Todo esto es muy ingenioso; pero ¿qué ocurrirá cuando todas las señoras del mundo imiten a la princesa, y ello ocurrirá cuando todas las mujeres ricas sean rzonables, cosa que yo no pienso ver? Luciendo todas joyas falsas, ¿cómo sabremos si poseen ó no sus equivalentes, las buenas? Yo me pregunto si puestas a ser rzonables, no sería mejor que en vez de brillantes, perlas y rubíes falsos, lucieran en las orejas diminutas y en la garganta alabastina, sendos talones ó res-

guardos del Banco, representativos de un valor real.

Nuestros ojos se deslumbrarían más viendo cifras fácilmente distinguibles, que viendo joyas cuyo valor no sabemos distinguir. Y así, las demás verdaderamente ricas no sufrirán competencias ridículas de cualquier presumida que compra sus joyas en el bazar.

Bien es verdad que para tenerlas en el Banco podríamos dejar las piedras preciosas en el mar ó en el seno de la tierra, de donde tanto nos cuesta sacarlas. Pero sería este mundo nuestro mundo si en él hiciéramos otra cosa que tejer y destejer? ¿No es muy ingenioso desenterrar piedras preciosas para volverlas a enterrar? ¿Verdad, princesa?

MAX

SOCIEDAD ESP. ROLA DE FERROCARRILES SECUNDARIOS

AVISO

Esta Compañía con motivo de las fiestas que han de celebrarse en Palencia el día 2 de Sepbre. establecerá en dicho día la circulación de trenes especiales con billetes de ida y VUELTA a precios reducidos, costando desde las estaciones que se citan a la de esta capital, lo siguiente:

Table with 3 columns: Station, 1ª CLASE, 2ª CLASE. Includes Medina de Rioseco, Moral de la Reina, Cuenca de Campos, Villada, Villacidaler, Boadilla de Rioseco, Villalón, Villafrades, Villarramiel, Castromocho, Baquerín, Mazariegos, Villamartin.

La salida de Rioseco será a las 10.51 para llegar a Palencia a las 13.57 y al regreso se saldrá de Palencia a las 20 para llegar a Rioseco a las 22.53.

En favor de los repatriados

Una reunión

Ayer, a las siete de la tarde, se reunieron en el despacho del señor Gobernador los señores vocales de la Junta provincial de socorro a los repatriados.

Aquél manifestó a los allí reunidos, que el objeto de la reunión era constituir la Junta nombrada el día 22 por varios señores que habían tomado parte en la suscripción. Por consiguiente aquella quedaba constituida para realizar cuantas gestiones considerase convenientes. Después expuso el señor Gobernador todo lo que había hecho para iniciar la suscripción y todas las demás gestiones para llevarla a cabo.

El señor Molina dió cuenta, excusándose por distintas causas, de los señores que no pudieron asistir a la Junta y leyó los nombres de los miembros que la forman y de los que habían aceptado la suscripción y cantidades por las que se suscribían, ascendiendo hasta dicho momento a 86 suscriptores y a 1.575'50 pesetas. También dió cuenta de la circular que el señor Gobernador envió a los alcaldes de la provincia, ordenándoles la suscripción.

Indicado por dicha autoridad en qué forma había de custodiarse el producto de lo recaudado, la Junta acordó que el señor Tesorero podía tenerlo en su poder ó depositarlo donde tuviese por conveniente, deferencia que agradeció, y dijo que lo más pronto posible se empezaría a hacer la recaudación, de la que se remitirá relación certificada al ministro de la Gobernación, cada dos días, conforme lo tiene interesado para su publicación en la «Gaceta» de Madrid.

Finalmente, el señor Gobernador rogó a los Presidentes del Círculo Católico de Obreros y del Centro Obrero estimularan a sus asociados ya que se trata de socorrer a muchos compañeros suyos que regresan a España en mala situación y propuso dicha autoridad que se repartiese a gran número de vecinos una circular firmada por la Junta excitando su interés con el fin indicado.

Hoy han sido recibidos bastantes boletines de suscripción.

Suscripción en favor de los repatriados

Table with 2 columns: Name, PESETAS. Includes D. José Zorrilla, Egenio Alonso Sigler, Demetrio Ortega Bernal, Domiciano Fernández, José Revuelta.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 25

Habla Melquiades

Con motivo de la inauguración de un Círculo Reformista en Villaviciosa, ha pronunciado un discurso Melquiades Alvarez, el cual, al hablar de la neutralidad de España, dijo que en ésta era un deber y en cuya actitud debiera continuar, siempre que para conservarla no sufra la nación daño ó detrimento alguno.

Don Melquiades hizo ostensibles sus simpatías por Francia é Inglaterra, haciendo esta manifestación por si algún incidente imprevisto obligara a romper la neutralidad.

Ambas naciones —añadió— luchan por la paz y la justicia y sería un crimen de lesa Patria si España, obligada a abandonar la neutralidad, nos pusiera de parte de Alemania.

Fallecimiento de Zappino

Ha fallecido en su finca de San Rafael donde se hallaba pasando el verano, el Teniente General señor Zappino.

Maura y el problema económico

Sobre la cuestión económica, publica el «Noticiero Universal» una carta de don Antonio Maura, en la que hace atinadas observaciones, pues el insigne político estima funesto el derrotero que se ha seguido en este asunto, por entender que pudiera así venir la depresión que haría desaparecer el crédito que es hoy la única solución del problema económico.

Funerales

Se han celebrado en esta Corte los funerales por el alma del Papa Pío X a los que ha asistido el Gobierno en pleno.

El estrecho de los Dardanelos

se ha cerrado

Una comunicación oficial del Gobierno de Turquía, recibida en el ministerio de Estado, da cuenta del cierre a la navegación del estrecho de los Dardanelos, advirtiendo que hay minas colocadas y están los faros apagados, pudiendo pasar solamente buques mercantes que reúnan ciertas condiciones.

Alarma en Bilbao

Comunican de la capital de Vizcaya que a mediodía, frente al puerto exterior, se presentó un buque de guerra que principió a disparar cañonazos.

Los vecindarios de Portugalete, Santurce, Algorta y Las Arenas, sufrieron una enorme impresión que se calmó al saber que se trataba de un crucero inglés que saludaba a la plaza.

Voluntarios detenidos

Dicen de Vigo que ha detenido un inspector de policía a siete estudiantes portugueses que venían de Oporto vestidos de exploradores y trataban de marchar a Francia para alistarse en su ejército como voluntarios.

Los siete fueron enviados a Portugal.

Horrible asesinato

También comunican de Vigo que un teniente del regimiento de Murcia, llamado Angel Vázquez, des-

pués de sostener una acalorada discusión con su esposa Prisca Ruiz la dió de puñaladas y la arrastró hasta matarla.

Se presentó en el cuartel dicho teniente y dijo que en un momento de arrebato había dado muerte a su esposa, que tenía acribillados de puñaladas la cara y el cuello.

NOTICIAS

Los aficionados a la fiesta nacional, se muestran muy satisfechos con el cartel de la corrida del día 2 de septiembre, pues tanto Vicente Pastor como Rodolfo Gaona, no son de los toreros que builen en el redondel, pero son de los que conciben perfectamente la lidia que debe darse a cada toro, según las condiciones de éste.

Tanto como en lo que afecta al cartel, ha sido acogida la noticia que adelantamos ayer, de que el desencajonamiento de los seis Veraguas, se verificará en el redondel para que puedan presenciarle los que quieran gastarse una peseta.

Por la guardia civil de Calabazanos, ha sido detenida en Venta de Baños, Generosa Combes García, como presunta autora del hurto cometido en la calle de las Monjas número 8 de esta capital, consistente en un billete de 50 pesetas, otro de 25 y cinco monedas de plata de 5 pesetas.

Solamente se la encontró una pitillera y unas ligas; habiendo sido entregada al comandante del puesto de esta capital.

En la sesión que mañana a las once celebrará nuestra Corporación municipal se tratarán los asuntos siguientes:

- Acta de la anterior. Instancias solicitando permiso para ejecutar obras particulares. Concesión de sepulturas en el cementerio general. Adiciones al padrón de vecindad. Distribución de fondos para el mes de Septiembre. Disposiciones.

El próximo sábado hará su debut en el Circo que se está levantando en la Plaza de la Independencia, la notable compañía ecuestre y gimnástica que dirige don Secundino Feijóo y en la que se nos dice figuran números que llamarán la atención del público.

Se interesa la busca y captura de Dolores Casas y Gonzalo, que comparecerá ante el Juzgado de Instrucción de esta capital, para constituirse en prisión, por estafa a la C.ª de Ferrocarriles del Norte.

En el «Boletín Oficial de mañana se publicará un anuncio referente al vencimiento en 1.º de Octubre próximo de los intereses de inscripciones y de cupones del 4 por 100.

Solemnes exequias en la S. I. Cathedral.

En sufragio de S. S. el Papa Pío X, se celebrarán mañana miércoles a las diez de la mañana, con Oración fúnebre que pronunciará el M. I. señor Magistral.

Sabemos que anoche a las siete se nombró en el Teatro la Asociación de Propietarios de fincas urbanas de esta Ciudad y después de quedar definitivamente aprobado el Reglamento porque ha de regirse la nueva Sociedad y dar un expreso voto de gracias a la Junta interna, se constituyó la definitiva en la forma siguiente:

Presidente, don Isidoro Dieguez García; Vicepresidente, don Sebastián González; Contador, don Sebastián Alonso; Tesorero, don Nicolás Lomas Alvarez; Secretario, don Isidro Gil.

Vocales: don Cándido Pastor Ojero, don Sabino Arroyo, don Román Larrén, don Valentín Miguel, don Emilio Prieto y don Basilio Gutiérrez.

Como a las cuatro de esta tarde, frente al café de Las Delicias, un

caballo que montaban dos niños de once y quince años, hizo un panto, derribando a los ginetes, friendo en la caída el mayor, fractura de la muñeca derecha, otro una pequeña lesión en el brazo.

Trasladados a la sala de operaciones fueron curados por el médico Estariz y el practicante señor Cruz.

Anoche fué detenido por el no Eulogio Pérez, un sujeto choso que dijo llamarse Daniel Danor.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro los siguientes abramientos: Señor Director de Légrafos, 167 23 pesetas; don Gatáñez 59 37; don Mariano Sotaval 464 85; don Plácido Malista 411 85; don José Cerezo, 500.

Ayer, en el Club de los exportadores, dió una brillante conferencia el economo de Frómista don no Inelán, hablando sobre el Cgo y la Patria.

Cédulas personales

Se advierte a los individuos sujetos a dicho impuesto, que en mes termina el plazo para la adquisición de dicho documento.

MÚSICA

Programa de las obras que tocará la banda municipal en el día hoy a las 9 de la noche:

- «La vida alegre» (número 1), «El sol», «La vida alegre» (número 2), «La vida alegre» (número 3), «La vida alegre» (número 4), «La vida alegre» (número 5), «La vida alegre» (número 6), «La vida alegre» (número 7), «La vida alegre» (número 8), «La vida alegre» (número 9), «La vida alegre» (número 10).

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recomen los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprima los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito á guisa de guía.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barriovieja.

LICOR EXQUISITO

«NECTARINA»

Todo el mundo puede preparar fácilmente un delicioso licor de excelentes propiedades digestivas y muy agradable al paladar.

Cajita para preparar 2 botellas, 3 reales. Droguería del Doctor FUENTES.

Señoras

Lencería de todas clases. Especialidad en géneros finos á precios de fábrica. Tejido completo en telas para mantelerías, novedades, colchones, bonitos Estores de todas clases y ropa blanca. Comercio de Tejidos de M. Polo, Mayor.

GUILLERMO GONZALEZ ALVAREZ

Médico-Oculista. Consulta diaria de 10 y media á 1. Central Hotel, Mayor Principal.

CERDA

Se vende una de buena raza, Pradol del macho de la Granja. Informará Horacio del Barrio, en Villabón.

**Aguas de Villaza (Verín)**  
 Minero-medicinales naturales  
 Bicarbonatado-sódico-litónicas  
**EXCELENTES AGUAS DE MESA**  
 De venta en todas las Farmacias y Droguerías  
 De eficacia probada en las enfermedades  
 del aparato digestivo.  
 Curan gastralgias, dispepsias, catarros gástricos,  
 intestinales y afecciones del hígado y  
 vías urinarias.  
 Recomendadas por todas las eminencias  
 médicas.  
 Propietarios: Hijos de Jacinto Becerra  
 Concesionarios para todo el mundo  
**Viuda e hijos de Juan Fuentes Pérez**  
 Banqueros-Creense  
 A quienes deberá dirigirse la correspondencia  
 y pedidos.  
 Depositarios exclusivos para esta provincia.  
**N. DE FUENTES ASPURZ E HIJO**  
 Almacén de drogas, productos químicos y  
 farmacéuticos.

**Material eléctrico en general**  
**Instalaciones eléctricas y de timbres**  
 Preciosos y modernos aparatos  
 de metal.  
**La Nueva Electra**  
 Viuda de C. Garrachón  
 Mayor pral. 69.

RELOJ DE GRAN PRECISION  
 MARCIANO ALONSO  
 Agente en Palencia: MARCIANO ALONSO

**MERCADOS**  
**Palencia, 25.**—El cielo nuboso, parece querer anunciar la proximidad de lluvias, pero el barómetro no lo expresa así, toda vez que está por encima del centro del variable.  
 Las operaciones de recolección van tocando a su fin y el trabajo de trilla y limpia avanza rápidamente, poniendo de manifiesto la verdad del rendimiento, que, como ya hemos anticipado, es en Castilla escaso, con muy diversas impresiones, toda vez que hay sitios en donde salen relativamente satisfechos y otros quedan muy por bajo. En general, teniendo en cuenta otras regiones del reino, el total será algo mayor de la cifra oficial, dada como avance y desde luego las clases del grano son buenas.  
 Principian a animarse los mercados, habiendo estado el de hoy más concurrido que el anterior, debido sin duda a que pequeños labradores necesitan vender, para atender a necesidades propias de la recolección.  
 La mayor parte de los vendedores, por no decir la totalidad, no ocultaban el disgusto que les ha producido la determinación del gobierno, al rebajar el impuesto transitorio, pues a los que hoy tienen verdadera necesidad de vender es aquien perjudica grandemente.  
 Lo presentado que no ha sido mucho, se ha vendido a 51 y 52 reales la fanega de trigo, 38 la de centeno y 21 la de cebada.  
 El mercado ha cerrado con tendencia más bien a la baja que al alza.  
**Valladolid, 24.**—En nuestra plaza hubo en el septenario por el Canal unas 2 800 fanegas de trigo y el precio fué de 54 los primeros días y después a 53 50. En el Arco apenas llegarían a 800 fanegas y se pagó a los mismos precios.  
 En partidas se ofrece a 54; de Salamanca, Cantabria y otras procedencias de igual tarifa a 53 y 52 50. Se han hecho varias operaciones y entre ellas 15 vagonetas a 54 puesto en la estación de Valladolid y de la plaza también se han vendido a dicho precio.  
 Barcelona ha comprado algunas partidas de diversas procedencias a precios

más bajos. Del extranjero no hay noticias.  
 Hoy entraron por el Canal 400 fanegas a 51 y 51 50 y 100 en el Arco a 53.  
 Se ofrece centeno a 40 y al mismo precio de Arévalo y Segovis. De Peñafiel a 38. En el detall la entrada es muy escasa y el precio es 38.  
 Ofrecen partidas aquí de cebada a 28; al detall no se sabe de entradas ni precio. No hay ofertas de avena.  
**Huesca, 24.**—Han entrado 150 fanegas de trigo a 50 y 51; sin ofertas en partidas. La cebada se cotiza a 28 reales. El tiempo es bueno.  
**Medina del Campo, 24.**—Al detall han entrado 500 fanegas de trigo a 48 y 49 reales; 100 de cebada a 28 y 29 y 400 de elgarrobes a 37 y 37 50.  
 Para los trigos la tendencia es indecisa y firme para los demás granos.  
 Ha terminado la siega reinando un temporal de calores.

# LA GUERRA EUROPEA

**La efervescencia en el mar del Norte**  
 De Londres se telegrafía lo siguiente:  
 «El comunicado del almirantazgo hablaba ayer de una cierta efervescencia en el sector Sur del Mar del Norte.  
 Parece que esta efervescencia debe interpretarse como una táctica alemana, que consiste en fatigar a la flota británica en lugar de atacarla.  
 Algunos buques de guerra rusos, manifiestan que el día 17 vieron ante un puerto finlandés a una escuadra alemana formada por dos cruceros acorazados, cuatro cruceros ligeros y varios torpederos.  
 El general Toutée, que fué pasado a la reserva con motivo de su fracaso al frente de un Cuerpo de Ejército en las maniobras francesas del año pasado, ha sido puesto en activo y encargado del mando de un Cuerpo de Ejército.  
 La policía de París ha descubierto que en una casa de la calle de Pigalle vivían dos jóvenes alemanes que eran espías de su país.  
 Marcharon la antevíspera de la movilización francesa.  
 Los belgas cuentan lo siguiente del supuesto jefe del espionaje alemán en Bruselas:  
 «Estaba de «chasseur» del agregado militar inglés. Hablaba el inglés a maravilla y les inspiraba la mayor confianza en la Legación de Inglaterra.  
 Al ser detenido iba conduciendo un automóvil de la Legación inglesa, engalanado con banderas de su país.  
 El crucero yanqui Nort «Carolina» ha llegado a Chemburgo conduciendo a doce consules yanquis, entre ellos, los de Viena y París.  
 Bethman Hollweg, canceller del Imperio alemán, y von Jagow, ministro de Estado han sido autorizados para unirse al Cuartel general del Ejército.  
**La invasión de Bélgica**  
 Londres.—Los alemanes, después de haber atravesado Bruselas en gran número, han continuado avanzando y han ocupado Alost, y probablemente, Gante y Ostende.  
 La artillería gruesa alemana ha empezado a batir los fuertes de Namur.  
 Créese que no podrán resistir largo tiempo.  
 Los 50 millones de francos impuestos como contribución de guerra a Lieja, se refieren únicamente a la provincia. La ciudad tendrá que pagar otros diez más.  
 Todas las comunicaciones telegráficas y telefónicas entre Amberes y el resto de Bélgica han sido cortadas por los alemanes.

Londres.—Los alemanes han proseguido su avance hasta cerca de Amberes.  
 Frente a esta plaza están abriendo trincheras y colocando artillería de sitio.  
 Sin embargo, parece que no se proponen atacar la plaza, sino aislarla del resto del territorio, para que no pueda recibir víveres, ni efectuar una acción ofensiva las tropas que la guarnecen.  
 Los alemanes están esperando la llegada de refuerzos para colocar cerco a la plaza.  
**Ostende.**—Capital de distrito y cantón en la costa del mar del Norte, al Oeste de Brujas, con canal y ferrocarril a esta última capital.  
 Tiene 30.000 habitantes. Es, como ya se sabe, una de las primeras estaciones de baños de mar de Europa.  
 Un dique, construido con bloques de piedra y que tiene cerca de dos kilómetros de largo por diez metros de alto y treinta de ancho, con una calzada para carruajes, separa la ciudad del mar en dirección del Noroeste al Suroeste; se sube a él por muchas rampas, y, a excepción de la calzada, todo está enlосado.  
 El dique se prolonga más allá del Palacio del Rey, hasta el fuerte Welington, en cuya vecindad está el Hipódromo.

**Nava del Rey, 24.**—Hay ofertas en partidas de 1.500 fanegas de trigo a 55 sin tomador. Las ventas de vinos son nulas. La tendencia del mercado es a la baja notándose escasa animación.  
 Los precios al detall son: trigo, con entrada de 300 fanegas a 50 y 51; centeno a 26; cebada a 25; algarrobas a 35; garbanzos de 100 a 130, según clase; harina de 1.ª a 18 50 reales arroba; de 2.ª a 18; de 3.ª a 17 50 y salvado a 12, 10 y 8.  
 Está terminada la siega de trigo.

**Boletín Religioso**  
 Miércoles.—Santos Ceferino y Victoriano.  
 En la S. I. Catedral se celebrarán a las diez solemnes exequias en sufragio del alma de S. S. Pío X.

Al Sudoeste del dique se hallan los baños de mar.  
 Al Noroeste se encuentra la «estacada», compuesta de dos largos muelles, que protegen la entrada del puerto y avanzan a lo lejos en el mar.  
 El puerto tiene un canal o entrada de 150 metros de largo.  
 Las ostreras, grandes depósitos establecidos en las extremidades del dique, cerca del puerto de Brujas, están llenas de cientos de millares de ostras durante todo el año.  
 Ostende es el segundo puerto de Bélgica.  
**Gante.**—Capital de distrito de la provincia de Flandas oriental. Está situada a 50 kilómetros al Nor este de Bruselas, en la confluencia del Escalda, el Lys y los riachuelos Lieve y Moere.  
 Es el centro de importantes líneas ferroviarias que le unen con las principales poblaciones belgas.  
 La población es de 160.000 habitantes.  
 Goza de las ventajas de un puerto de mar, merced a un canal de diez metros de anchura y cinco de profundidad, que desagua en el Escalda. Un segundo canal comunica con el que va de Brujas a Ostende.  
 Tiene gran importancia industrial en tejidos hilados, encajes y maquinarias.  
 Es ciudad de grandes recuerdos históricos.  
**Alost.**—Capital de distrito, provincia de Flandes, en la orilla izquierda del Dendre, afluente del Escalda; 25.000 habitantes.  
**La gran batalla**  
**Roma.**—Se confirma que los alemanes obtuvieron una señalada victoria en Lorena. Se hacen ascender a 30.000 las bajas de los franceses, incluyendo los prisioneros.  
 También los alemanes tuvieron muchísimas bajas.  
 Estos informes proceden del Estado Mayor alemán.  
 «L'Echo de París» dice que si la de Lorena ha sido para Francia una mala jornada, han sido buenas las que han precedido a la total ocupación de los Vosgos.  
**Londres.**—Los fuertes de Namur han abierto el fuego sobre el enemigo.  
 Las granadas caen en las filas de los atacantes, produciendo enormes brechas.  
 La artillería alemana produce a su vez destrozos en los edificios de Namur.  
 El combate es empuñadísimo por ambas partes.  
 Una nota oficiosa habla de la gran batalla comenzada desde Namur hasta Charleroi.  
 Ha llegado la infantería en varias ocasiones a la lucha cuerpo a cuerpo.  
 Las tropas alemanas se vieron obligadas a retroceder en uno de los momentos más críticos del combate.  
 El terreno ha sido defendido por los dos ejércitos palmo a palmo.  
 Las bajas por ambas partes son enormes. Sigue la batalla.  
**Noticias posteriores recibidas de Bélgica** dicen que la gran batalla continúa cada vez con mayor encarnizamiento.  
 Las líneas de las vanguardias son reforzadas continuamente porque el fuego de ambas partes produce bajas enormes.  
 En una carga de la caballería francesa se vieron obligados los alemanes a retroceder, pero poco después se rehicieron y pudieron recobrar el terreno perdido.  
 Iniciaron un avance sobre Namur y las fuerzas inglesas y francesas tuvieron que replegarse.

**En apoyo de los alemanes**  
 Para combatir a los franceses han salido de Austria dos trenes con artillería gruesa y de sitio.  
 Siete mil austriacos se encuentran en Extraburgo.

## Conferencias de la mañana

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)  
**Madrid 25**  
**Victoria de los rusos.—Los aliados hacen retroceder a los alemanes.—Sublevación contra Austria.**  
 Cuando ayer llegaba el número de este periódico a manos de los suscriptores recibimos el siguiente importante telegrama.  
 «En Francia reina un entusiasmo grandísimo por la victoria que los rusos han alcanzado sobre los alemanes.  
 Los ejércitos aliados que combaten en Bélgica, han hecho retroceder a los alemanes, habiendo logrado realizar sobre ellos un movimiento envolvente, ideado por el Generalísimo inglés French.  
 El campo de batalla en una extensión de muchos kilómetros está sembrado de cadáveres de los ejércitos combatientes.  
 Se reciben noticias de Servia diciendo que contra Austria se han sublevado la Bosnia y la Herzegovina.

**Victoria confirmada**  
 Se ha confirmado que las tropas moskovitas, nueve veces superiores a las alemanas, han derrotado a éstas en la frontera ruso germana.  
 Los rusos persiguieron con tenaz encarnizamiento a las tropas alemanas cuando éstas hacían la retirada.  
**La escuadra inglesa**  
 Un telegrama de París dice que de Ostende comunican que como los alemanes persisten en ocupar la costa belga, la escuadra inglesa cruzó el mar del Norte.

## Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)  
**Madrid 25**  
**El Rey de viaje**  
 El señor Dato nos ha dicho que don Alfonso saldrá esta noche para San Sebastián de donde regresará dentro de unos días.  
**Consejo**  
 Mañana le celebrarán los ministros en Gobernación.  
**El Cónclave**  
 Se ha acordado en definitivo que el Cónclave de Cardenales se reúna en el Vaticano el día dos de Septiembre.  
 El Gobierno Italiano ha enviado un telegrama a nuestro Gobierno rogándole que se den facilidades a los Cardenales para ir a Roma.  
**Insistiendo en la neutralidad**  
 Ha dicho el señor Dato que continúa recibiendo telegramas de personas y entidades de significación en las provincias, pidiendo al Gobierno continúe manteniendo la neutralidad.  
**Un incendio**  
 El gobernador de Orense participa que en la aldea de San Lorenzo de aquella provincia se ha declarado un violento incendio que redujo a cenizas diez casas.  
 Las pérdidas son de gran consideración.  
**La fiesta del Ramadán**  
 Comunican de Tetuán que se ha celebrado por los moros la fiesta del Ramadán, en la cual hicieron protestas de adhesión a España.  
**Sanchez Toca en Palacio**  
 Esta mañana estuvo en Palacio el señor Sanchez Toca, durante la entrevista con el monarca cerca de dos horas.  
 Al salir, interrogamos a Sánchez de Toca sobre la causa de su visita diciéndonos que no tenía nada de particular su visita, pues no había tenido otro objeto que complimentar al Monarca, a quien hacía mucho tiempo que no veía.  
**De paseo**  
 El Rey se encuentra en el Par-

do donde se propone pasar la tarde.

**Toma de Namur**  
 Se ha recibido un telegrama de Londres confirmando la entrada de los alemanes en Namur, de cuya plaza se han apoderado.  
**Despedida de un Cardenal**  
 El Rey, después de despachar esta mañana con el Sr. Dato, recibió en audiencia al Arzobispo de Sevilla Sr. Almaraz, el cual se despidió del Monarca, pues sale hoy para Barcelona donde embarcará con rumbo a Italia.

## El gran combate

De Londres confirman que se está librando la gran batalla y de ella dan algunos detalles.  
 Esta empezó el sábado, durando el primer ataque hasta la tarde del domingo.  
 El general francés Joffre, de acuerdo con el Generalísimo inglés desistieron del contra ataque que tenían proyectado y organizando un movimiento envolvente, los alemanes quedaron debilitados para el ataque.  
 El ejército inglés presentó el ataque por Mos, obligando a los alemanes a salir a la llanura.  
 Mientras se libraban estos combates en el territorio belga, por la frontera se internaban grandes contingentes de Francia.  
 Por la parte Norte de Namur, una división de caballería alemana dió una fuerte carga, invadiendo varios poblados y obligando a los franceses a retirarse con grandes bajas al puerto de Auille.  
 El General francés Joffre al saber que sobre la frontera francesa preparaban los alemanes una emboscada, ordenó a varias columnas el avance.  
 Las fuerzas alemanas avanzan frente a las francesas habiendo tomado los dos Luxemburgos. Lievan orden terminante de avanzar.  
 Los alemanes atacaron también a las fuerzas inglesas con tal ímpetu que el choque ha sido espantoso.  
 La gran batalla sigue sin interrupción en una larga línea.  
 Los ingleses resistieron impasibles la acometida de los alemanes, siendo las pérdidas enormes en los dos cuerpos de ejército.  
 La batalla es indecisa por las condiciones en que se desarrolla el combate.  
 El campo donde se desarrollan aquellos están llenos de cadáveres que forman montones humeantes de restos humanos.  
 Toda la parte Este ha sido demolida por las tropas alemanas.  
 En esta gran batalla, la que mayor intervención ha tenido ha sido la caballería que arremetía con gran acometividad siendo terribles los choques entre las fuerzas.  
**Todo lo arrasan los austriacos**  
 Un telegrama de París dice que el Comandante en Jefe del Ejército austriaco ha ordenado a sus tropas que arrasen las cosechas que encuentren a su paso, incendien los pueblos y maten a los merodeadores.  
 Los austriacos ponen en práctica tan terribles órdenes y después de cumplidas cometen toda clase de atrocidades, dejando al retirarse las huellas de la destrucción.

**Tomás R. Alonso**  
 MEDICO  
 Consulta: de once a una  
 S. Francisco, 18, 2.ª, derecha PALENCIA  
 ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 71

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —      — Herrería artística —  
 — Carpintería de armazones —      = Rejas, balcones, balaustrados =  
 — Muebles.—Altars —      Fundición artística e industrial

## MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## PAGOS

DEL

### Banco Vitalicio de España

Pagado á los asegurados desde la creación de las Sociedades

HASTA EL 31 DE MAYO DE 1911

Pesetas cincuenta y un MILLONES ciento treinta y siete mil noventa y cuatro con quince céntimos.

51.137.094,15 PTAS.

Desde 20 Mayo á 20 Junio 1911

Sinlestros: 256.770.

Vencimientos: 52.159.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Rambla de Cataluña, 18.—BARCELONA

Delegado en Palencia: D. Ventura del Olmo

(Aprobado por la Comisaría general de Seguros)

## "CANSECOL"

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.

El «CANSECOL» cura el dolor de muelas.

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquier dolor porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS:

**dos reales**

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor,

HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ

FARMACIA

LA BAÑEZA

## AGUAS MINERALES Y ESTACION CLIMATOTERAPICA DE BOÑAR (LEÓN)

Bicarbonatado-Sódico-Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

### LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la tuberculosis. Las más eficaces para el tratamiento y curacion de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reuma, artrismo, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias.

Clima seco y de altura gran hotel, servicio completo de desinfección, telégrafo, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar (línea de La Robla á Bilbao), que empalma en La Robla con la de Madrid á Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid á Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

## Moderno Hotel Villafranca

Hoy de Celedonio Herrero

Arrendatario: VICTOR TORRE

Antiguo fondista de la acreditada fonda El Paraiso de Suances (Santander).

Precio del hospedaje: En primera, desde cinco pesetas y en segunda de cuatro pesetas en adelante.

ONTANEDA-ALCEDA

## Fonda y Restaurant DE

### "LOS VIZCAINOS," ONTANEDA ALCEDA (Santander)

PRECIOS ECONÓMICOS

La mejor casa, situada con vistas á la estación del Ferrocarril y más próxima á la misma, así como al balneario de Ontaneda.

Cuenta con espaciosas y ventiladas habitaciones, instalación completa de retretes inodoros, billares, salón de recreo, terraza y amplios comedores con preciosas vistas á la parte de la estación.

La casa cuenta con carruajes propios, que pueden utilizar los señores banistas gratuitamente, para el balneario de Alceda así como para el de Ontaneda que está al pie de ésta fonda.

Especial cuidado en el trato.

PRECIOS ECONÓMICOS

Fonda de Los Vizcaínos—Ontaneda.

## MIGUEL y CARREÑO

Electricidad

Mayor Principal 105

Se hacen instalaciones de luz, timbres, teléfonos, motores y Para rayos, Montaje de Centrales Eléctricas, y líneas de alta tensión.

Lámparas Osram

No confundirse, Mayor pral. 105.

(Casa en Valladolid, Santiago 80)

## Antiguo Hotel Comercio

HOY

GRAN CASA DE VIAJEROS

DEL PALENTINO

## RAMIRO ALONSO

Habitaciones especiales para familias

Calle del Victor, núm. 4, 2.º izquierda

BILBAO

SE VENDE

En campo de esta ciudad, un majuelo de dos aranzadas, con unos 100 árboles frutales, de excelente calidad, todo en plena producción.

En la administración de este diario informarán.

Agencia y Centro de reclamaciones DIRIGIDO POR

## ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2.º, derecha

## Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía.

También se pasa á domicilio.

CESTILLA, 15.—PALENCIA

## Antonino González

ARMERO

Expendaria de explosivos núm. 2

Burgos, 15. Palencia.

## LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11

Hay ascensor

## CENTRO DE NEGOCIOS

de Teógenes Manuel.—Mayor pral., 52 y 53

AL COMERCIO:

En este Centro se ha creado recientemente una sección especial, dedicada exclusivamente al estudio y tramitación de reclamaciones contra las Compañías de Ferrocarriles, para cuyos trabajos cuenta dicha oficina con personal técnico y competente.

Al fin de ofrecer este importante servicio en las mejores condiciones económicas posibles, se abren abonos mensuales por los que, mediante un mínimo estipendio, todos los comerciantes é industriales de esta plaza, pueden hacer sus talones y formular las demás reclamaciones á que de lugar el contrato transporte de mercancías.

## GAMBRINUS es

La mejor cerveza que hoy se fabrica en España es la de Gambrinus Valladolid, recomendada por las eminencias médicas de más reputación, premiada en cuantas exposiciones se ha presentado y según el análisis de condiciones especialísimas por su pureza, como aperitivo, es insustituible, digestivo sin rival, refrescante, insuperable eficazísimo contra la diabetes, gran diurético puesto que facilita la orina rápidamente.

¿Quereis tener buena salud?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis no sufrir los rigores del calor ni de las digestiones?

Pedid en todas partes la cerveza Gambrinus de Valladolid, pronto la conoceréis por su bonito color y sabor agradable.

Exigir la marca Gambrinus, tanto en botellas como en barriles si la mais por Bols.

## Para ganar dinero

Imitad á los catalanes

Ganaderos, criadores de toda clase de animales, no los tendreis enfermos, no os perderán nunca el apetito, no dejen residuos alimenticios en sus excrementos, engordarán el doble, os pesarán mucho más, ganareis el doble en su cría, si como hacen los catalanes les dais los

## POLVOS PINOS

En cerdos, terneros y toda clase de animales son de efectos sorprendentes.

Gasto por cada cerdo y día es de 1 2 á 3 céntimos. En los demás animales es proporcional. Pídanse en todas las droguerías y espejalmente en Palencia: Droguerías, Escudero, Aspuz y Torres Pérez. En Alar del Rey: Salvador León Prieto, ó á D. Juan Piñón, plaza Carril, 3, Girona; acompañando pesetas 9 por cada squito de 2 kilos, ó pesetas 13 50 por cada uno de 5 kilos. Los pedidos serán remitidos franco de porte f. c. h. sta destino.

NOTA.—Como garantía de la bondad del producto, mando á todos los señores cuantos médicos, veterinarios ó maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para pego una vez que estén satisfechos de sus resultados, comprometiéndose á ensayarlos en cerdos y otra clase de animales á su elección.

## Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pídanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

## GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadores y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

## Las Señoras

## y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

## LIBRERÍA

## ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71